Projet 2021-35 de l'Association Kallpa Genève : centre pour soutenir les mères adolescentes et les jeunes en situation de handicap au Pérou

Services gratuits de formation, orientation professionnelle, aide à la recherche d'emploi et soutien au lancement d'une petite entreprise, parfois avec des membres de leur famille : voici les services proposés aux jeunes en situation de handicap et aux mères adolescentes, âgées de 13 à 22 ans, qui poussent la porte d'un Centre jeunesse et emploi inclusif (CJEI), au Pérou. Le but de ces centres pour l'emploi inclusif réservés à des jeunes issus de milieux économiques défavorisés : renforcer leurs compétences pour les amener vers l'autonomie, leur permettre de trouver un emploi décent ou de créer leur propre emploi. Ce projet est porté par l'association Kallpa Genève (AKG) en partenariat avec Kallpa Pérou.

Au Pérou, les jeunes en situation de handicap et les mères adolescentes sont victimes de différentes formes de discrimination aui les empêchent d'accéder à une formation, à un emploi décent et à des services spécifiques. S'agissant des personnes en situation de handicap (1,1 million de personnes dans la région de Lima), 77 % d'entre elles n'ont pas de formation et ne participent pas au marché du travail. Le taux de sans-emploi dans cette population est trois fois plus important que dans la population en général. Concernant les mères adolescentes, celles qui abandonnent leur scolarité en raison d'une grossesse et se consacrent au travail domestique non rémunéré représentent 13,2 % des femmes de 15 à 19 ans qui ont au moins un enfant. De plus, un tiers de ce groupe d'âge n'achève pas ses études secondaires.

Ces dernières années, des éléments aggravants ont affecté la situation économique des populations vulnérables. D'abord la pandémie de Covid-19 et le confinement qu'elle a entraîné : pendant cette période, de nombreuses personnes en précarité ont perdu leur emploi et les grossesses précoces ont fortement augmenté. Ensuite, la guerre en Ukraine a provoqué une forte augmentation du coût de la vie, déstabilisant l'économie péruvienne. Dans ce contexte, le soutien à l'emploi des jeunes vulnérables est plus important que jamais.



Les centres sont installés dans l'une des banlieues les plus défavorisées de Lima, San Juan de Miraflores, ainsi qu'à Cusco. ville située dans la cordillère des Andes, à 3400 mètres d'altitude. Les structures promeuvent activement l'insertion sociale. économique, professionnelle et éducative des mères adolescentes et des jeunes en situation de handicap. Des formations à des métiers technico-productifs sont notamment proposées : technicien ou technicienne de nettoyage, assistant ou assistante d'entrepôt, magasinier ou magasinière, assistant ou assistante de cuisine, des formations qui permettent par exemple de travailler dans des supermarchés, dans le secteur de l'hôtellerie-restauration ou dans des buanderies. Autres activités proposées : des ateliers d'entrepreneuriat et un concours entre les projets pour accéder à la pépinière d'entreprise et à un petit capital de départ.

Parmi les activités et produits développés par les jeunes et vendus sur les marchés : la personnalisation de vêtements avec des broderies, la production de plantons et de boutures de plantes ornementales, la vente de pâtisserie suite à la création d'une petite entreprise dans ce secteur. Et également des services liés à la santé ou aux soins personnels.

Les centres travaillent en collaboration avec les municipalités et soutiennent également les jeunes pour qu'ils et elles puissent faire respecter leurs droits à une formation ou à un travail décent, en leur fournissant des informations et des contacts, en les orientant vers les institutions adéquates, ou en les accompagnant dans leurs démarches.

En 2023, la commune de Satigny a contribué à ce projet à hauteur de 20'000 F.

Catherine Dubouloz Chantre Chargée de communication Fédération genevoise de coopération (FGC)

